



全日本自治団体労働組合 北海道本部
〒060-0806 札幌市北区
北6西7北海道自治労会館
電話 011-747-3211
FAX 011-700-2053
編集・発行 谷川 広美

自治研全国集会

とことん学ぼう

北海道ECCO自治研

4月16日から18日に、北海道(札幌市・夕張市)で開催する第32回地方自治研全国集会まで2カ月を切った。北海道実行委員会は最終集約を3月24日に控え最終の準備を進めている。積極的な参加で北海道自治研を盛り上げよう。

延期も中止もなく実行
自治研全国集会是、昨年10月に開催する予定だったが、解散総選挙の動きをふまえ、今年4月に延期した。全体集会是新しい札幌市民ホールで行われる。自治研中央推進委員会と北海道実行委員

さんにも開かれた全国交流集会。『創ろう、市民自治のゆたかな社会』をテーマに、「出会いはぐくむ『地域の公共の力』のサブスローガンで開かれる。さまざまなテーマで議論オープンクアトラクションにYOSAKOIソーラン『新舞似天舞龍神』の舞。地元記念講演は、旭山動物園園長・小菅正夫さんが『旭山動物園』『革命と出会い』をテ

2月15日のニュース報道以来、嫌になるほど目にした中川前財務大臣の醜態。世界で日本がさらしものになった。そんな中「おくりびと」つみきのいへ『アカデミー賞受賞のニュース。日本独特の厳かな儀式が海外で評価された。

朝風

北海道のおみやげといえは白い恋人にマルセイバターサンド。近頃おみやげの定番が変わってきた、じゃがポックルに生キャラメル。駅地下の花畑牧場が連日行列だ。4月に夕張に工場。将来的に300人雇用とはビッグニュース。

「マイ箸・マイバック」持参の、北海道ECCO自治研とすることは変わらない。昼食のお弁当に割り箸はついていない。また、資料は封筒に入っているのて手付きのマイバックを用意すると便利だ。

集会期間中、「身近なところから環境について考えてみよう」として、

自治体財政セミナー

組合員自ら財政チェック

2月10日、道本部は札幌市内で2009年度自治体財政セミナーを開催し、各単組の役員や財政担当者、組織内議員ら総勢160人が集まった。セミナーは、地方自治総合研究所研究員の高木健二さんと、飛田博史さんが「2009年度地方財政計画について」2008年度地方交付税算定の検証と自治体財政チェックポイント」について講演した。これは、自治

私の視点

「障害者自立支援法」3年目のため息

NPO法人とかち共同作業所理事 澤田 誠悦 (元自治労道本部衛生医療評事務局長)

「障害者自立支援法」がスタートして3年。制度の見直し議論を行ってきた社会保障審議会障害者部会の最終報告が昨年年末とめられた。この議論では利用者への負担(以下応益負担)をなくする方向での結論が出されることを期待したが、残念ながらそうはならなかった。



筆者は精神障害者を中心とした「地域活動支援センター(以下地活)」に関わっている。地活は補助金で運営されているが財政的には非常に厳しい状況のため、安定的な運営が求められる。地活の格差が最大6倍と、同じ場所でも同じ時間、同じサービスを受けて自己負担の格差が6倍とは...。当地活の特徴は利用者同士

春闘2009 対自治体3・13 全国統一行動

自治労は、5つの指標を掲げ3月13日(金) — 29分時間内くい込み集会 —

- 1 現行の賃金水準の改善に努めること。
- 2 臨時・非常勤等職員の雇い止めを行わず、人事院指針を踏まえた処遇改善に努めること。
- 3 1日の所定労働時間を7時間45分とし、労働時間管理を徹底すること。
- 4 自治体が委託する公共サービス関連の事業所について、雇用確保に努め、労働基準法など法令遵守させること。このため、委託契約手続きに関わって、公正労働基準を確保する条項を設けること。
- 5 男女間の個別賃金実態を明らかにし、格差の解消に取り組むこと。



JICHIRO スケジュール

2009年3月	
2日(月)	連合北海道男女平等参画推進学習会(札幌市)
6日(金)	回答指定日
7日(土)	第2回臨時・非常勤等職員連絡会議幹事会(～8日、札幌市)
8日(日)	3・8国際女性デー集会(札幌市)
9日(月)～12日(木)	重点交渉期間
11日(水)	道本部第10回執行委員会(札幌市) 連合北海道2009春闘総決起集会(札幌市)
13日(金)	対自治体闘争全国統一行動日 公務員連絡会中央行動・交渉・支援行動

道本部ホームページ
自治労北海道 組合員専用ページは、ユーザー名: douhonbu パスワード: jh2007

が支え、支えられ安心できるアットホームな雰囲気である。この安心感が通所につながり、生活の軸となり、再入院を防いでいる。さまざまな作業工賃の半額以上を応益負担として支払う一方、負担がゼロの利用者が発生する。当地活の特徴に、大きな影響を及ぼすこの制度への移行は今のところ断念せざるを得ない。障害特性を考慮した、安心できる制度になるのはいつのことやら...ため息が出る。

全道病院会

全員で課題に取り組み

2月21、22日の両日、札幌市・自治労会館で、2009全道病院集會を開き25単組6総支部80人(うち女性12人)が参加した。

公立病院を取り巻く環境の厳しさが増す中、公立病院改革プラン策定期



病院集會では道の担当者が2つの講演を行った=2月21日

日が迫る現状のもとで活発な議論が行われた。集會冒頭に、武田春人

道本部衛生医療評議会議長が「連合北海道とともに進

意見反映と運動参画に感謝する。運動の成果は、不採算地区の公立病院に

「道保健福祉部看護対策グループ砂山圭子主幹」が公立病院改革の現状と課題について「道企画振興部公営

その後、「北海道のへき地医療の現状と求められる看護について」「道保健福祉部看護対策グループ砂山圭子主幹」が公立病院改革の現状と課題について「道企画振興部公営

2日目は、公立病院特別債発行病院5単組が、それぞれ現状報告を行った。留萌市職労は、賃金削減提案の際の激励のお礼と今後の病院運営に組合員全員で課題に取り組

あいはらくみこ北海道連合後援会は、2月13日札幌市内で総会と国政報告会を開き、地方プロ

あいはらくみこ北海道連合後援会は、2月13日札幌市内で総会と国政報告会を開き、地方プロ

あいはらくみこ国政1年半



50万以上の得票は私自身ではなく「政治を変えたい」という組合員・支持者の思いだったと話すあいはらくみこ=2月13日

クの代表者をはじめ支援産別の役員、在札単組・総支部の退職者、組合員など100人が参加した。

主催者を代表して中沢健次会長は、今の政局にふれ「解散総選挙で政権交代のために民主党の勝利が欠かせない。あいはらくみこも全力をつくす」とあいさつした。

あいはらくみこ北海道連合後援会は、2月13日札幌市内で総会と国政報告会を開き、地方プロ

あいはらくみこ北海道連合後援会は、2月13日札幌市内で総会と国政報告会を開き、地方プロ

あいはらくみこ北海道連合後援会は、2月13日札幌市内で総会と国政報告会を開き、地方プロ

おいしいものプレゼント

たらぶく「田楽福」届いた米一俵!



石狩地本から渡島地本に届いたお米を川村委員長がお届けしました



「田楽福」を前に育児中の山崎さん。2人のお子さんといっしょに大喜びの写真を送ってくださいました

おいしいものプレゼント「田楽福」(お米一俵)が当たった、函館病院労組・山崎さん

この度は、「自治労北海道」新年号の、おいしいものプレゼントで「田楽福」が当たり、大変感謝しております!

所属している函館病院労組の方から連絡を頂いた時は、本当に驚きました。この頂いた「福」を、職を解雇された知人にも早速届けさせて頂いたところ、大変喜んでいました。ぜひ、今年こそは、民主党に政権を勝ち取ってもらい、日本中のみんなが「早く笑顔になるように」願っています。本当に、本当に、ありがとうございます!

道消協(北海道消防職一員協議会)は、2月18日札幌市・自治労会館で研修会を開き48単協122人が参加した。

研修内容は、「消防職員の基本的な労働法」と題して、消防職員における労基法の適用・適用除外に伴う問題点を確認事項として行った。

研修会のメインである「四日市消防仮眠時間訴訟問題について」は、全道消防協の伊藤副会長が

低気圧で大荒れの道内。学習会に招かれたが、電車も高速が壊れていても職員も姿がない。この日本の便利な社会は一体誰が支えているのか。そこに働く方達である。これ以上労働強化を繰り返せば、国際競争どころか、日頃私達が当然と思っている、安全で便利な生活が崩壊してしまうのは想像に難くない。この4月に職場復帰をする。雇用危機を目の当たりにしてきた貴重な経験を、仕事で、地域で恩返ししていきたい。(越智 朱美)

道消協 仮眠時間も勤務時間



122人が集った研修会=2月18日

忙中余話

低気圧で大荒れの道内。学習会に招かれたが、電車も高速が壊れていても職員も姿がない。この日本の便利な社会は一体誰が支えているのか。そこに働く方達である。これ以上労働強化を繰り返せば、国際競争どころか、日頃私達が当然と思っている、安全で便利な生活が崩壊してしまうのは想像に難くない。この4月に職場復帰をする。雇用危機を目の当たりにしてきた貴重な経験を、仕事で、地域で恩返ししていきたい。(越智 朱美)

ヒロちゃんの国会だより



麻生内閣の迷走がここに来て加速しています。首相自身の郵政民営化反対発言や、中川前財務相の失態もありましたが、皆さんに最も関係が深いのは鳩山総務相の「三位一体改革は失敗」発言でしょう。原口民主党ネクスト総務大臣の質問に対し、鳩山総務相が、地方の疲弊は三位一体改革に必ずしも正